32 Páginas - 4 Cuerpos - 1 Suplemento

Bs 3.50

<u>Según informe de la ONU</u>

# Corrupción y retardación ahondan crisis de justicia

• Denis Racicot sostuvo que el sistema judicial del país se encuentra agitado por la ineficiente cobertura de los servicios, acceso limitado a la justicia por parte de los sectores más vulnerables. La ONU demanda a Bolivia transparencia e independencia de jueces y fiscales.

Un informe presentado por la Oficina del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos (Oacnudh) en Bolivia sostiene que los casos de corrupción y de retardación, registrados en los últimos años, ahondan la crisis por la que atraviesa la justicia en el país, por lo que recomienda la adopción de medidas para revertir esta situación.

El organismo, representando por Denis Racicot, recomienda que el Órgano Judicial y el Ministerio Público continúen con el proceso de definición e implementación de políticas institucionales para mejorar el acceso a la justicia, la transparencia e independencia judicial, también encarga reducir el rezago judicial e inclusive, mediante la implementación de la conciliación judicial y la carrera de fiscales y jueces.

El informe también describe la "grave situación del sistema judicial penal" que tiene el 75 por ciento de casos rezagados, la aplicación excesiva y prolongada de la detención preventiva, la cobertura insuficiente del Ministerio Público, el frecuente cambio de fiscales, la continua suspensión de audiencias, el uso abusivo de recursos dilatorios y la paralización de procesos que afectan a las

Entre otros aspectos, el informe observa la presencia de menores de edad en las cárceles del país, además que las mismas no cuentan con infraestructura adecuada por el hacinamiento vigente, siendo evidente el uso excesivo de la detención preventiva que, según los datos que reveló, asciende al 83.3% de la población penitenciaria, entre niños y niñas que viven en los recintos.

Inf. Pág. 8, 1er. Cuerpo



LA CRISIS DE LA JUSTICIA EN BOLIVIA FUE LA PEOR EN 2013, SEGÚN LA ONU.

Cámara Nacional de Comercio

#### Importaciones crecieron 449% en una década

Bolivia experimentó en los últimos 10 años un significativo crecimiento en importaciones de 449%, pasando de \$us 1.692 millones en el 2003 a \$us 9.282 millones en el 2013, lo que equivale a un crecimiento de 18,6 por ciento por año, según análisis realizado por la Cámara Nacional de Comercio.

El informe sostiene que para el 2013, el 21,4 por ciento de las importaciones eran de bienes de consumo, el 47 por ciento de bienes intermedios, y el 31 por ciento correspondían a bienes de capital. Es decir que el 78 por ciento de las importaciones han estado destinados al aparato productivo, en forma de insumos intermedios para la producción y bienes de capital (maquinarias y equipo).

Inf. Pág. 2, 3er. Cuerpo

### Activan sello azul para localizar al exfiscal Soza

El fiscal general del Estado, Ramiro Guerrero, informó ayer desde Sucre que la Policía Internacional de Inteligencia (Interpol) confirmó oficialmente que, en las últimas horas, se activó el sello azul en la página oficial de Interpol para la búsqueda y localización real del exfiscal

Marcelo Soza, con fines investigativos.

Aclaró que por razones de seguridad, la activación del sello azul únicamente puede ser vista en la página de la Interpol por las personas involucradas en la investigación.

Inf. Pág. 8, 1er. Cuerpo

#### Víctimas de Chaparina piden destitución de tres fiscales

Con denuncias de estancamiento del caso y la mala actuación de los fiscales, mujeres representantes del Territorio Indígena Parque Nacional Isiboro Sécure (Tipnis), víctimas de la represión en Chaparina, iniciaron vigilia en La Paz pidiendo la destitución de tres fiscales por dilatar el proceso de investigación y eximir de responsabili-

Dora Luz Hito, representante de las comunidades y una de las víctimas del caso Chaparina, dijo que han pasado más de dos años desde la represión de niños, mujeres y hombres, pero hasta la fecha no hay culpables.

Inf. Pág. 5, 1er. Cuerpo

Con auspicio de EL DIARIO

## Hernán Piquín se presenta hoy en coliseo Don Bosco



EL RECONOCIDO BAILARÍN ESTÁ DECIDIDO A CONQUISTAR EL CORAZÓN DE LOS PACEÑOS.

Hernán Piquín, quien obtuvo fama internacional por ganar dos veces consecutivas el concurso "Bailando por un sueño" del aclamado programa de televisión "ShowMatch", se encuentra en La Paz en una gira por Bolivia que abarcará también las ciudades de Cochabamba y Santa Cruz, para presentar la obra "Balada para mi muerte", con base en la inmortal canción compuesta por Astor Piazzolla.

El artista llega con su elenco de baile y su compañía de tango para brindar un show inolvidable que, además, es auspiciado por EL DIARIO. Piquín asegura que se trata de un espectáculo muy emocionante, donde la gente sale muy emocionada y agradecida.

"Creo que no se van a arrepentir. Tratamos de que las personas no sólo salgan a ver un espectáculo más, sino que se lleven algo más a casa: una emoción, un sentimiento y que la música les dé vueltas la cabeza...ése es el objetivo, espero lograrlo como en Buenos Aires y en las provincias donde nos presentamos", declaró.

El encuentro artístico tendrá lugar esta noche en el coliseo Don Bosco, desde las 20.00 horas, la venta de entradas se realiza en boletería del cine 16 de Julio.

#### Estudiantes protestan por detención de dos alcaldes y acciones represivas

La detención de los alcaldes de San Cristóbal (oeste), Daniel Ceballos, y San Diego (centro), Vicencio Scarano, en la prisión militar de Ramo Verde, en las afueras de Caracas, desató ayer una nueva jornada de violencia en Caracas. Los estudiantes protestaron contra las medidas aplicadas por el presidente Nicolás Maduro.

Las detenciones de autoridades se suman al

encarcelamiento del dirigente opositor Leopoldo López. Entretanto, el dirigente Juan Requesens denunció "un nuevo saldo trágico" en Venezuela, asegurando que el miércoles unos 15 estudiantes de la Universidad Central de Venezuela (UCV) fueron golpeados, torturados y desnudados por fuerzas gubernamentales.

Inf. Pág. 6, 4to. Cuerpo



LOS DISTURBIOS EN LA CAPITAL VENEZOLANA DEJARON EL SALDO DE UNA NUEVA VÍCTIMA, CON Inf. Pág. 3, 2do. Cuerpo LA QUE EL NÚMERO DE MUERTOS SUBE A 31, DESDE EL PASADO 12 DE FEBRERO.

